



Bayerisches Staatsministerium für Unterricht und Kultus, 80327 München

Per OWA  
An alle Schulen

Ihr Zeichen / Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen (bitte bei Antwort angeben)  
II.1 – 5 S 4430 – 6a.26973

München, 17.03.2011  
Telefon: 089 2186 2074

## **Krisensituation in Japan / Einlegung einer Schweigeminute**

Sehr geehrte Damen und Herren,

die aktuellen katastrophalen Ereignisse in Japan lösen auch bei bayerischen Schülerinnen und Schüler tiefe Betroffenheit aus. Die Anregung von Schülerinnen und Schülern, an den bayerischen Schulen eine Schweigeminute für die Menschen in Japan einzulegen, greife ich angesichts der bestehenden Krisensituation gerne auf und gebe sie als Empfehlung an die Schulen weiter. Aufgabe der Schulen ist es nicht nur, Kenntnisse und Fertigkeiten zu vermitteln, sondern u.a. auch zu Achtung vor anderen Menschen, Mitempfinden und Anteilnahme zu erziehen. Die Einlegung einer Schweigeminute in den Schulen stellt hierzu einen angemessenen Beitrag dar. Um den jeweiligen örtlichen Gegebenheiten Rechnung zu tragen, sollte die Entscheidung, insbesondere über Form und Uhrzeit der Schweigeminute, aber den einzelnen Schulen überlassen bleiben.

Mit freundlichen Grüßen  
gez. Dr. Ludwig Spaenle